

Horizonte 2015

José Miguel Viñas

(Publicado en el suplemento “Tercer Milenio”, nº 463.

Heraldo de Aragón, 4 de diciembre de 2007)

El pasado 17 de noviembre se hacían públicos en Valencia los resúmenes finales que completan el 4º Informe del IPCC; un documento científico que resume nuestro conocimiento actual sobre el clima de la Tierra y su evolución futura, y que debe servir como “hoja de ruta” a los gobiernos en la toma de decisiones. El citado Informe relaciona de forma inequívoca las actividades humanas con el calentamiento global observado en las últimas décadas; un aumento de las temperaturas ligado a las emisiones de gases de efecto invernadero, con el CO₂ a la cabeza.

Los científicos, ante la magnitud de los cambios que comienzan ya a detectarse, han fijado en tan sólo 8 años el margen de tiempo que tenemos los seres humanos para comenzar a reducir nuestras emisiones a la atmósfera, si no queremos que el clima evolucione hacia los escenarios más cálidos y de más difícil adaptación.

La pelota está ahora en el tejado de los gobernantes, aunque el horizonte 2015 parece estar demasiado cerca en el tiempo como para que las medidas que puedan tomarse a partir de ahora sean efectivas y consigan el objetivo. Sin acciones claras, decididas y urgentes de países como EEUU, China o La India, cualquier intento por reducir las emisiones estará condenado al fracaso. Posiblemente lo más inteligente sea asumir que en 2015 las cosas no estarán mucho mejor que ahora -incluso peor- e invertir todos nuestros esfuerzos en adaptarnos a la nueva realidad climática.